

Insta Luder a Isabel Para que Posponga su Regreso a la Presidencia

Ella Insistió en Volver el día 17
El Mandatario Provisional se Entrevistó Ayer con la Presidente; lo Apoya el Líder Justicialista

Por FLAVIO TAVARES,
corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 7 de octubre—La Presidente Isabel Perón se encontró esta noche prácticamente conminada a renunciar, luego que el Presidente provisional, Italo Luder, y el ministro de Gobernación y dirigente del Partido Justicialista, Angel Robledo, le instaron a que extienda su periodo de licencia y descarte la idea de reasumir inmediatamente la jefatura del gobierno.

Robledo viajó esta mañana a Ascochinga, donde Isabelita descansa, en una sorpresiva visita decidida después que los ataques desatados por los guerrilleros "Montoneros", el domingo, en la ciudad de Formosa, acentuaron las presiones militares para que la viuda de Perón no regrese al poder. La Presidente, sin embargo, desoyó las sugerencias de su ministro político —y según relató a EXCELSIOR un dirigente justicialista— le reiteró que se halla restablecida y dispuesta a regresar a Buenos Aires para reasumir sus funciones el próximo 17 de octubre, cuando se conmemora aquí la "Lealtad a Perón".

La decisión obligó a que el mismo Presidente provisional, Italo Luder, se desplazara al inicio de la tarde a Ascochinga, en la región serrana de la occidental provincia de Córdoba, para llevar a Isabelita un "panorama actualizado" de la situación político-militar.

Poco antes, al final de la mañana, el general José Montes, jefe de logística del estado mayor del ejército, pronunció un candente discurso en el sepelio del teniente Ricardo Massafiero —muerto en el ataque "Montonero" a la guarnición de Formosa— cuando afirmó: "Este día de hoy, 7 de octubre, es el definitivo para la toma de conciencia de que la única respuesta válida para combatir a la subversión es el idioma de las armas manejadas con la justicia y la razón".

Señalado como un militar de la línea dura "antiperonista", Montes habló en nombre del comandante del ejército Jorge Videla, un general de corte liberal, que repetidas veces se pronunció en los últimos meses contra cualquier solución extralegal a la crisis política, pero que esta mañana, presente en el sepelio del teniente, cargó la caja mortuoria, hombro a hombro con oficiales del sector radical de las fuerzas armadas.

Entre tanto, los cuarteles del ejército argentino se transformaron hoy virtualmente en pequeñas asambleas donde los oficiales discutieron abiertamente la posibilidad de una "intervención directa" en el poder del Estado, como respuesta inmediata a la verdadera "situación de guerra" que, consideran, fue planteada por los "Montoneros" con el ataque a la guarnición y al aeropuerto de Formosa, el domingo pasado, cuando murieron once militares y 15 guerrilleros; dos civiles perdieron, asimismo, la vida y otros ocho "Montoneros" fueron muertos ayer, 24 horas después de iniciarse los hechos, en un frustrado ataque a un hospital de la ciudad para rescatar a uno de sus dirigentes herido.

Los liberales y los radicales del ejército parecían enfrascados en una verdadera lucha frontal, que hasta ahora no ha ido más allá de los duelos verbales, sobre el carácter de esa eventual "intervención", eufemismo con que un alto oficial se refirió a EXCELSIOR sobre las ideas de un golpe de Estado destinado a cubrir el "vacío de poder" del actual gobierno peronista.

"La paciencia se nos está agotando. Nuestros muertos ercen cada día. Nos ataca un enemigo consciente de lo que quiere y que busca sojuzgarnos por el miedo", exclamó un vocero militar, al señalar que sus camaradas de armas están "estupefactos y dispuestos a todo y a cualquier cosa" para impedir

—subrayó— que la guerrilla alcance el poder.

Recordó que tan sólo en 24 horas —entre el sábado y el domingo pasados— los "Montoneros" realizaron dos operaciones que conllevan, en sí mismas, una situación de guerra. El sábado atacaron con minicohetes la sede del servicio de información del ejército, en pleno centro de Buenos Aires, y al día siguiente desataron la operación de Formosa, a mil kilómetros de distancia, en la frontera con Paraguay.

Y acotó: "Contra un ejército subversivo que busca las riendas del poder sólo se puede oponer un ejército que tenga las riendas del poder".

El mismo informante militar dudó que la simple creación del Consejo de Seguridad Interna, dispuesta ayer por el Presidente provisional Italo Luder, pueda servir como "instrumento eficaz" para desbaratar la acción guerrillera "que avanza a cada momento". Se refirió a las dificultades económicas por las que atraviesa Argentina, agobiada por una inflación que llegó en lo que va del año, a cerca de 150 por ciento y al expresar que "hasta creo que ya comenzamos a dejar de ser pacientes".

Si bien los informes oficiales no lo mencionan, hoy se supo que en el ataque a la unidad militar de Formosa los Montoneros lograron apoderarse de alrededor de un centenar de fusiles además de morteros y granadas. Uno de los pasajeros del "Boeing" de Aerolíneas Argentinas, secuestrado en vuelo y obligado a aterrizar en Formosa para recoger al grupo atacante, reveló hoy que éstos subieron al aparato "una gran cantidad" de armas y otros pertrechos militares, las que fueron descargadas, después, cuando el avión descendió en una improvisada pista de césped en un rancho de la aldea provincia de Santa Fe, el que expresamente fue ocupado por otros efectivos guerrilleros.

Esto, habría aumentado aún más la irritación en el sector militar y propiciado

—se dijo en áreas allegadas al ejército—, un avance del sector radical sobre los liberales de las fuerzas armadas.

Todas las unidades del ejército, la marina y la fuerza aérea, además de la policía federal, se hallan en estado de alerta a partir de esta noche, en espera de que el neotrotzkista "Ejército Revolucionario del Pueblo" desate a partir de las cero horas de mañana la "escalada de acciones" que prometió esta tarde, con vistas a recordar el octavo aniversario de la muerte del comandante Ernesto "Che" Guevara.

A diferencia de los "Montoneros", antiguos guerrilleros peronistas, el "ERP" se ha limitado en los últimos doce meses a acciones armadas en la región cañera de la provincia de Tucumán, donde sus combatientes se han enfrentado al ejército, en forma esporádica, desde febrero de este año.

Hoy el "ERP" anunció una ampliación de sus acciones al área urbana, mediante un comunicado que hizo llegar a los medios de difusión.

Desde las 19 horas, los "puntos estratégicos" de la ciudad de Buenos Aires —centrales telefónicas, edificios públicos, terminales de autobuses y ferrocarriles, estación potabilizadora de agua, etc.— han quedado bajo custodia policial.

Por otra parte el consejo superior del Partido Justicialista, la CGT y las "62 Organizaciones Sindicales Peronistas" se reunieron esta noche tras el arribo a Buenos Aires del Presidente provisional, Italo Luder, y del ministro de Gobernación, Angel Robledo. El vicepresidente segundo del Partido Justicialista, José Baez conversó esta noche con Robledo y recibió de éste un informe sumario sobre las conversaciones mantenidas en la mañana y la tarde con Isabel Perón en su refugio de Ascochinga.

De inmediato, Baez se trasladó a la sede del Partido Justicialista, donde se reu-

Continúa
ayer 17

nió con sus compañeros a puertas cerradas.

La "62 Organizaciones Sindicales Peronistas", principal sostén del justicialismo, se enfrentaban esta noche a una profunda lucha interna, dividida virtualmente en dos grupos antagónicos. Uno de ellos, aparentemente mayoritario, y encabezado por el gobernador de la provincia de Buenos Aires, Victorio Caballo, insistía en que la solución inmediata a la crisis

pasa por la renuncia de Isabelita a la presidencia.

La lucha interna, complicaba aún más, al promediar la noche, la situación político-institucional de Argentina.

ULTIMAS NOTICIAS

27 MUERTOS

Combaten Rebeldes y Policías en Argentina

BUENOS AIRES, 8 de octubre. (AP)— Sangrientos choques con resultado de por lo menos 27 muertos libraron anoche fuerzas de seguridad y guerrilleros ultraizquierdistas en distintos puntos de la provincia de Tucumán, informa hoy el diario "La Gaceta", de la ciudad del mismo nombre, a 1,300 kilómetros al norte de Buenos Aires.

No había por el momento información oficial pero según "La Gaceta" habrían muerto por lo menos 20 guerrilleros y siete militares. El número de heridos fue elevado, aunque el diario no menciona cifras indica que una treintena de guerrilleros fueron capturados.

Los guerrilleros pertenecen al "Ejército

REVOLUCIONARIO



Luzada TACHUBAYA No. 88, esquina Juan de la Bartera, a dos cuadras del Metro Chapultepec. Teléfono 553-22-92 (no tenemos sucursales)